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Mercredi 06 juin 2018 / CCMM 

Reportage FR3 - 12/13 Lorraine / Exposition "Pluies, Maisons" de Julian Rivierre 

Une équipe de France 3 Lorraine a réalisé un reportage sur l'exposition "Pluies, Maisons" de Julian 
Rivierre présentée la Filoche dans le cadre du cycle "Habiter" du 16 mai au 07 juillet 2018.  

https://www.la-filoche.fr/video/reportage-france-3-lorraine-exposition-pluies-maisons-de-julian-

rivierre 

 

Mardi 17 juillet 2018 / Chaligny  
 

Vive la nature sur le plateau Sainte-Barbe  

L'école Banvoie de Chavigny sur le plateau Sainte-
Barbe à Pont-Saint-Vincent 

Avant la fermeture de l'école Banvoie, les classes de 
CE1/CE2 et CE2/CM1 ont pu bénéficier d'une 
matinée découverte de l'ENS (Espace Naturel 
Sensible) sur le Plateau Sainte-Barbe à Pont-Saint-
Vincent. 

Aux portes de Nancy, ce plateau calcaire de 313 
hectares domine Pont-Saint-Vincent et la vallée de la 
Moselle. Encadrés par une animatrice de 
l'association LOANA (Lorraine Association Nature), 

les élèves ont beaucoup apprécié cette animation nature proposée par la Communauté de Communes 
Moselle et Madon. 

Dans un premier temps, ils ont cherché des fossiles dans la forêt jouxtant le plateau et, comme ils en ont 
trouvé un bon nombre, ils étaient ravis. La deuxième partie de la matinée a été consacrée à la 
découverte de la faune et de la flore du plateau qui est spécifique. Comme il s'agit d'une pelouse 
calcaire, on peut y trouver beaucoup d'orchidées sauvages. 

Les enfants ont eu la chance également de pouvoir entendre les criquets en pleine période de 
reproduction. 

Une matinée découverte totalement réussie puisque le soleil était également au rendez-vous ! 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.la-filoche.fr/video/reportage-france-3-lorraine-exposition-pluies-maisons-de-julian-rivierre
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Mardi 10 juillet 2018 / Maizières  
 

Inauguration de l'espace périscolaire  

  

Les représentants du préfet, de la CAF, de l'Éducation 
nationale et le maire ont coupé le traditionnel ruban 

Mercredi 4 juillet à 18 h 30 s'est déroulé 
l'inauguration du nouvel espace périscolaire. Sur 3 
niveaux le bâtiment complètement rénové, 
transformé, accueille les enfants depuis la dernière 
rentrée d'avril dernier. Le rez-de-jardin est réservé à 
l'accueil, la détente, les jeux. Au rez-de-chaussée se 

trouve l'espace restauration, salle à manger, cuisine ; Au 1er la salle multi-activité peut aussi se 
transformer en salle de réunion pour les associations du village. Partout la lumière naturelle pénètre 
par les grandes baies vitrées. 

Le ruban traditionnel a été coupé avant une visite des 3 niveaux, tous se sont retrouvés dans la cour, 
commune à l'école et à l'espace périscolaire. Quatre orateurs se sont succédé au micro : Jean Lopes, 
maire de la commune, Mme Gérardin, vice-présidente de la CAF, représentait Mme Noël directrice de 
la CAF, M. Castelli inspecteur de l'Éducation nationale représentait Mme Compagnon inspectrice 
d'académie, M. Hoffmann représentait le préfet. Ils ont salué la qualité de la réalisation, félicitant 
architectes, entreprises, les élus, et les membres de la commission avec à leur tête Bernard André. 

Quelques chiffres  

Pour un budget de 1 000 000 d'euros HT, la CAF a participé à hauteur de 277 000€, la préfecture 
avec la DETR 250 000€, l'ancienne région Lorraine 120 000€, le conseil départemental 49 000€, la 
région Grand Est 20 000€ et 5 000€ de la réserve parlementaire du sénateur Reiner. Les travaux ont 
été l'occasion de créer à l'étage une salle plus grande pour le conseil municipal. Un appartement a été 
créé au-dessus de l'espace multi-activité. Désormais la mairie et les appartements ont une entrée 
indépendante. 

 

 

Jeudi 19 juillet 2018 / Neuves-Maisons  
 

Travaux supplémentaires sur le Zublin  

Les anciens accus à minerai Zublin, classés monument historique, vont faire l'objet de travaux pour 
devenir un site touristique. L'EPFL, établissement public, en est chargé, le propriétaire étant la Ville. Une 
première tranche de travaux s'élève à 1.200.000 €. 

Mais l'opération s'avère plus chère que prévu en raison de la présence d'amiante. Un complément de 
1.200.000 € s'avère nécessaire, financé à 80 % par l'EPFL et 20 % par la commune, soit 240.000 €. 
Seul le conseiller municipal Claude Schlegel a voté contre, estimant qu'il y a d'autres priorités (voiries, 
télésurveillance...). « Vous n'avez pas voté le budget », lui fut-il répondu. « Ceux qui n'aiment pas 
Neuves-Maisons peuvent déménager ». 
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Les autres points du conseil municipal ont été adoptés à l'unanimité : subventions aux associations du 
péri-éducatif, convention d'objectifs avec le tennis de table, participation aux frais de la classe locale 
pour l'inclusion scolaire, variations dans le personnel communal.  
Un ''groupement de commandes commune/centre communal d'action sociale sur le marché public 
d'assurances'' a été reconduit. Assurances vie ou autres, le texte ne le précise pas. 

Jean-Claude Perrin, président du Livre, l'Histoire et l'Obusier se rendra à Moscou en août pour une 
commémoration. 

 

Vendredi 20 juillet 2018 / Neuves-Maisons  
 

Un pressing géré par l'économie solidaire  

60 % des personnes accueillies sortent avec un emploi 
ou une formation en poche.  

La gérante du pressing de la galerie marchande 
d'Intermarché ayant pris sa retraite, l'affaire a vite 
trouvé un repreneur. Il ne vient pas des franchises du 
commerce traditionnel, mais d'un secteur méconnu : 
l'économie solidaire. 

Le Groupement économique solidaire en Moselle et 
Madon (GESMM) basé au Champ-le-Cerf fédère 
déjà plusieurs associations d'insertion dont Néoplus, 
Néobois, Athanor et APIC qui proposent une 

multitude de services et spécialités aux entreprises et aux particuliers. Mais c'est la première fois que le 
GESMM achète un fonds de commerce. 

Aide à l'insertion et tremplin vers l'emploi  

Le pressing est une activité dont la technique et la législation évoluent vite. On passe du nettoyage à 
sec à l'aqualavage. Les produits cancérigènes sont bannis. Isabelle, une professionnelle, a été 
embauchée et « on attend de nouvelles machines », annonce David Leborgne, directeur adjoint de 
GESEMM. 

« Notre cœur de métier c'est l'insertion », précise ce dernier, assisté de Valérie Cunin. Il s'agit 
d'accompagner les salariés dans la recherche d'un emploi, de débloquer « les freins sociaux » en 
facilitant les démarches, paperasses, prises de rendez-vous, accès aux informations, transports en 
attendant le permis de conduire etc. L'APIC recrute tout le temps. C'est possible grâce aux financements 
de l'État, du Département, de la Région, de l'Europe, des communautés de communes du secteur et de 
la mairie. 
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Vendredi 20 juillet 2018 / Bainville-sur-Madon  
 

Nouvelle place forte touristique 

Après le parc de loisirs et la location de salle, Fort Pélissier développe une activité restauration 
hôtellerie et prépare des formules d'hébergement insolites dans les casemates et une tourelle... 

 
L'auberge abrite des salles modulables ainsi qu'un bar 
restaurant au rez-de-chaussée toute l'année et tous les 
jours sauf le lundi.  

 
Le projet d'hébergement «Tourelle» pour 2019.  

 
Le mobilier rétro et l'esthétique renvoient au passé 
militaire du lieu. 

 
 
La toute nouvelle terrasse de « l'Auberge du Fort Pélissier » offre une vue imprenable sur la vallée de 
Charmes.)  

À gauche, le plateau de Ludres ; à droite, la colline de Sion et à nos pieds, Bainville-sur-Madon, 
reconnaissable à son église. La toute nouvelle terrasse de « l'Auberge du Fort Pélissier » offre une vue 
imprenable sur la vallée de Charmes ou la « trouée vosgienne » comme disaient les architectes qui ont 
conçu cette place forte après la défaite de 1870, quand « il avait fallu adapter une nouvelle ligne de 
défense aux nouvelles frontières », explique Arnaud Leblanc, le responsable du site féru d'histoire. 

En cette année 2018, Fort Pélissier profite de sa position dominante dans les loisirs et la location de 
salles depuis 2005 pour investir un segment particulier de l'hôtellerie : l'hôtellerie de « groupe », 
complémentaire à l'activité séminaires que propose cet établissement très prisé des entreprises ou des 
équipes sportives adeptes de séjour dédié au « team building ». Au Fort Pélissier, on y fête aussi les 
anniversaires, les mariages, les enterrements de vie de garçons ou de jeunes filles... « En fait, nous ne 
faisons que répondre à une demande. Après une soirée, on est toujours réticent à prendre la route pour 
redescendre. Les premiers hôtels sont à 20 km. », précise Arnaud Leblanc. 
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Coût de l'investissement : 1,5M€ pour la rénovation des infrastructures d'eau et d'assainissement et pour 
le raccordement aux réseaux. Mais surtout pour la construction de l'Auberge, un nouveau bâtiment de 
700m2 sur deux niveaux, sobre, rectangulaire et gris, abritant des salles modulables ainsi qu'un bar 
restaurant au rez-de-chaussée. L'auberge compte dix chambres aménagée à l'étage pour 2, 4, 6 ou 8 
personnes. La capacité d'accueil est de 63 personnes, « c'est la jauge d'un bus ». Le restaurant qui 
propose une cuisine traditionnelle compte ouvrir toute l'année et tous les jours sauf le lundi.  

Si l'auberge est climatisée et connectée à Internet, le mobilier rétro et l'esthétique renvoient au passé 
militaire du lieu. Des casques militaires cabossés sont ainsi accrochés au mur du couloir central et la « 
chambrée » est meublée avec des lits superposés métalliques « mais néanmoins confortables ». À 
terme, les investisseurs (l'ancien président de l'ASNL Jacques Rousselot et le fondateur du groupe 
Mentor Benoit Michaux) ont prévu d'aménager d'insolites chambres luxueuses « dans les casemates et 
dans une tourelle de verre et d'acier qui offrira une vue à 360°». Un palais des congrès de la taille 
d'un grand hangar agricole est en cours de construction à l'entrée du site, en contrebas. 

S.L.  

 
 

 
Mardi 24 juillet 2018 / Viterne  
 

Une chaufferie bois collective 
 

 
Une étude est lancée pour une chaufferie collective 
(mairie, salle communale et école  

Quatre questions figuraient à l'ordre du jour du 
conseil municipal.  
- A l'unanimité, le conseil a donné son aval pour 
aménager la piste « la chaumière du sanglier » afin 
de sécuriser la circulation des sorties des camions de 
la future carrière exploitée par SCL, travaux 
demandés par le département.  
- Il fut de même pour le contrat liant la société Pro 

Degres avec la mairie pour l'entretien annuel du climatiseur de l'école à hauteur de 322 €/an.  
- L'étude de fiabilité d'une chaufferie bois collective fut plus détaillée. Après discussions sur les divers 
devis, le conseil opte pour l'entreprise Lorr-Enr pour faire cette étude. La chaufferie collective 
concernera la mairie, la salle communale et l'école. L'étude revient à 3.744€ TTC (hors subventions). Elle 
est prévue pour l'automne si la région Grand Est la subventionne.  
- Dernier point, l'isolation de la mairie qui concerne les combles et un mur. La société Thomas Contal de 
Pulligny a été retenue. Les plaques de laine de verre ont été préférées au soufflage. 

Ces travaux pourront être subventionnés s'ils sont réalisés et payés avant le 31 décembre 2018. A 
hauteur de 80 %, il resterait à la mairie une facture d'environ 4.000 €. 

Ces deux derniers points furent aussi adoptés à l'unanimité, sachant que Terres de Lorraine aidera 
administrativement à la constitution des deux dossiers. 
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Mercredi 25 juillet 2018 / Neuves-Maisons  
 

Stéphane Bern mène l'enquête 

Le spécialiste du patrimoine et acteur principal de la fiction « Meurtres en Lorraine », dont le tournage 
a commencé le 29 juin à Bitche, a joué sa dernière scène dans une ancienne mine de Neuves-Maisons. 

 
 
Dans la fiction « Meurtres en Lorraine », réalisée par 
René Manzor, Stéphane Bern incarne un gendarme dont 
l'enquête le mène jusqu'à l'ancienne mine de Neuves-
Maisons. 

Il avait déjà fait de brèves apparitions dans des 
films, cantonné à jouer son propre rôle, mais n'avait 
encore jamais incarné un personnage de fiction en 
tant qu'acteur principal. 

Depuis le 29 juin, Stéphane Bern tient le rôle du lieutenant-colonel de gendarmerie Nicolas Muller, pour 
le téléfilm « Meurtres en Lorraine » réalisé par René Manzor. Une fiction dont l'intrigue a démarré dans 
la citadelle de Bitche, où a été découvert un cadavre, avant d'évoluer à Meisenthal, Lemberg, 
Mouterhouse, en passant par le plan incliné de Saint-Louis-Arzviller. Mardi, le tournage s'est poursuivi à 
Neuves-Maisons, dans l'ancienne mine du Val de Fer, où Stéphane Bern devait jouer une scène avec 
Joffrey Platel et Lilly-Fleur Pointeaux, deux autres talentueux comédiens de la série. 

« J'ai un tropisme qui va vers l'Est »  

« Faire le comédien, j'adore ça », confie Stéphane Bern. « J'ai accepté de jouer dans cette série à la 
condition que l'intrigue se déroule en Lorraine. J'ai vécu à Nancy jusqu'à l'âge de 10 ans et j'ai un 
attachement particulier pour la région. Sur la route, juste avant d'arriver à Neuves-Maisons, je me suis 
d'ailleurs arrêté pour voir le château de Lunéville. J'ai un tropisme qui va vers l'Est ». Mis en confiance 
par René Manzor, l'animateur de « Secrets d'Histoire », a assimilé les codes du cinéma avec fascination 
et une forte envie de découvrir. « Le plus dur, c'est qu'il ne faut pas regarder la caméra et ne pas 
projeter la voix », explique-t-il. « Pour ce rôle, je suis dans l'intériorité, d'autant que mon personnage 
est un homme plutôt sombre, peu souriant ». 

À Neuves-Maisons, Stéphane Bern a reçu deux livres offerts par Vincent Ferry, directeur de l'Agence 
du Patrimoine et de la Culture des Industries Néodomiennes, consacrés à l'histoire des mines du Val de 
Fer. Un geste qui a touché le « petit-fils d'ouvrier, particulièrement attaché au patrimoine industriel » : « 
Avec mon loto du patrimoine, je suis actuellement en train de sauver une rotonde ferroviaire dans la 
Sarthe ». 

La dernière scène du téléfilm sera tournée ce mercredi, à Nancy, sur un balcon donnant sur la place 
Stanislas, sans Stéphane Bern. Lequel a prévu de s'accorder un mois de vacances sur l'île de Paros, en 
Grèce, avant de reprendre ses émissions, le 28 août. « C'est la première année que je travaille tout le 
mois de juillet ». La diffusion de « Meurtres en Lorraine » est programmée fin octobre sur France 3. 

Jean-Christophe VINCENT 
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Mercredi 11 juillet 2018 / Nancy  
 

Des bus en renfort pour Brabois  

La ligne 8 qui relie le centre-ville à Brabois, en passant 
par le nord du plateau, sera renforcée avec des bus 
articulés, ce qui devrait soulager le tram.  

Avec la migration de 1.700 étudiants et personnels 
supplémentaires vers Brabois à la prochaine rentrée, 
la desserte du plateau va se compliquer. Le Grand 
Nancy prévoit une série de mesures. 

Garantir une desserte parfaite et sans la moindre 
faille serait irresponsable. Mais nous avons la volonté 

et nous nous donnons les moyens de faire face à la 
demande, sans attendre la solution finale qui arrivera dans quelques années avec le futur tramway ». 

Le propos est signé Malika Dati. Au Grand Nancy, la vice-présidente aux transports en commun parle 
de « plan d'actions » quand on l'interpelle sur la desserte du plateau de Brabois à la prochaine 
rentrée. 

Et pour cause : le tram est déjà sursaturé aux heures de pointe. Or dentaire et pharma migrent du 
centre-ville vers le plateau pour s'installer sur le campus de médecine. 

Infernale saturation  

Cette migration « représente un peu plus de 1.400 étudiants et 300 personnels supplémentaires sur un 
site qui compte 12.000 utilisateurs », indique le Grand Nancy. La part de ce nouveau public qui 
empruntera les transports en commun est de l'ordre de 300 à 350 personnes ». Ce n'est pas forcément 
énorme. Mais ces voyageurs se concentreront aux heures de pointe, ne faisant qu'aggraver une 
situation déjà infernale pour les usagers. 

21 rames en pointe  

Le Grand Nancy planche sur un renforcement du nombre de rames en pointe à 21 matin et après-midi 
contre 20 et 19. Cette disponibilité supplémentaire, rendue possible par l'apport des pièces détachées 
des rames de Caen, suppose un feu vert du SRMTG (Service Technique des Remontées Mécaniques et 
des Transports Guidés), un service de l'État. 

Priorité aux feux  

La priorité du tram aux feux est en cours d'optimisation pour améliorer les cadences. Des tests sont déjà 
en cours, comme au carrefour Semard-Joffre où, avec Nancy Grand Cœur, les conditions du trafic ont 
évolué. « Une telle optimisation était impossible il y a quelques années ». L'objectif est de grappiller de 
précieuses secondes. 

Ligne 8 musclée  

C'est une mesure clé : un renfort en bus articulés est prévu sur la ligne 8 aux heures de pointe. « Deux à 
trois seront injectés. S'il en faut quatre, nous en mettrons quatre », précise Malika Dati. La ligne 8 fait 
notamment la liaison directe entre Nancy-Gare et le campus en passant par l'avenue Paul-Muller, de 
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l'autre côté du plateau. Nous avons déjà réduit son temps de parcours. Elle devient compétitive. Les 
horaires seront calés avec l'université et ses emplois du temps ». 

Ligne 512 mise à profit  

La ligne suburbaine 512 qui vient du secteur de Neuves-Maisons et rejoint le Vélodrome sera mise à 
profit pour faire la jonction avec le plateau où elle remonte jusqu'à présent pratiquement à vide. « 
Cette liaison est d'autant plus intéressante qu'un tiers des usagers du tram à destination de Brabois 
monte au Vélodrome ». 

Rentrée 2019  

« Cette rentrée nous donnera du recul pour adapter 2019 s'il le faut, sachant qu'à partir de décembre, 
le trafic usagers a tendance a baissé ». Reste à voir dans quelles conditions se passera 
septembre 2018 ! 

Ghislain UTARD  
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Samedi 07 juillet 2018 / Le Monde  
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